

Aktueller Tipp

Nach der ersten Euro-Gedenkmünze „Übergang zur Währungsunion - Einführung des Euro“ widmet sich die zweite Euro-Gedenkmünze dem Thema „100 Jahre U-Bahn in Deutschland“. Das Bundesfinanzministerium greift damit das 100-jährige Jubiläum der Berliner U-Bahn und die Geschichte eines der modernsten öffentlichen Verkehrsmittel auf.

Im Februar 1902 fuhr die erste U-Bahn im Linienvverkehr vom Stralauer Tor, einem heute nicht mehr existierenden Bahnhof, zum Potsdamer Platz. Ein Jahrhundert später, am 14. Februar 2002, wird die Euro-Gedenkmünze „100 Jahre U-Bahn in Deutschland“ herausgegeben.

Die Bildseite der Münze aus der Werkstatt des Berliners Bodo Broschat ist aus Motiven der Vergangenheit und der Gegenwart der U-Bahn Berlins abgeleitet. An exponierter Stelle steht das U-Bahn-Signet; erkennbar ist die Oberbaumbrücke in Berlin als charakteristisches Merkmal. Hochbahnelemente teilen die Komposition horizontal und diagonal. Im unteren Teil werden ein historischer U-Bahn-Wagon und ein moderner Treibzug dargestellt - abgerundet durch ein Dekorationselement einer U-Bahn-Station. Randschrift: „Historisch und zukunftsweisend“.



Gipsmodell:

„100 Jahre U-Bahn in Deutschland“, 2002, 10 Euro, 925 Silber, 32,5 mm, 18 g, Auflage 2 Millionen (st) / 400.000 (PP). Prägestätte München (D).

Termine & Adressen:

MESSETERMINE/MÜNZBÖRSEN

World Money Fair: 01.-03. Februar 2002

Kongresszentrum Messe Basel

Numismata: 02.-03. März 2002

Neue Messe München ICM

Internationale Münzmesse Stuttgart:

06.-07. April 2002 Stuttgart

Numismata: 15.-17. November 2002

Messegelände Berlin am Funkturm

HERAUSGEBER

Bundeswertpapierverwaltung
Verkaufsstelle für Sammlermünzen
der Bundesrepublik Deutschland - VfS -
Postfach 1245
61282 Bad Homburg v.d.Höhe

Kassenstunden

Mo. - Fr. 8.00-13.00 Uhr.

Bahnhofstr. 16-18

Direkt am S-Bahnhof Bad Homburg

Telefon Service-Center-Münze:

06172/108-521

Telefax: 06172/108-450 oder -517

Computerabruf: 06172/108-930

Bestellungen/Vordruckanforderungen
über unseren Service-Computer rund
um die Uhr. Alle aktuellen Vordrucke
auch über Internet: www.bwvonline.de

ERSTE DEUTSCHE EURO-GOLDMÜNZE

Limitierte Auflage 2002



Verkaufsstelle für Sammlermünzen
der Bundesrepublik Deutschland



Verkaufsstelle für Sammlermünzen
der Bundesrepublik Deutschland

Erste deutsche Euro-Goldmünze 2002
Bestellen Sie schnell!
Limitierte Auflage

„Europorie“

Januar 2002. Der Euro ist da! Die Europäische Zentralbank und die Geldinstitute in Europa haben die organisatorische und logistische Herausforderung problemlos bewältigt. Bis zum Einführungstag mussten 13 Milliarden Euro-Banknoten und 56 Milliarden Euro-Münzen hergestellt und an Bankschaltern und Geldautomaten sicher verteilt sein. Es war ein gelungener Start! Mit dem Euro als einheitlichem europäischem Zahlungsmittel macht die Wirtschafts- und Währungsunion und damit die europäische Einigung einen mächtigen Schritt vorwärts. Die Bürgerinnen und Bürger haben diese Veränderung positiv begleitet. Mit der Einführung des neuen Bargeldes hat in der deutschen Bevölkerung eine deutliche Stimmungsumschwung zu Gunsten der neuen Währung stattgefunden. Im alltäglichen Zahlungsverkehr spielte die D-Mark bereits zwei Wochen nach der Euro-Bargeldeinführung nur noch eine nachgeordnete Rolle.

Dauerhaftes Erinnerungsstück

Die Bundesregierung würdigt den Übergang zur Währungsunion und die Einführung des Euro-Bargeldes mit „Gold“. In einer limitierten Auflage wird eine Euro-Goldmünze mit den Nominale 100 Euro und 200 Euro geprägt. Mit dem „Gold-Euro“ soll den Bürgerinnen und Bürgern die exklusive Möglichkeit geboten werden, ein dauerhaftes Erinnerungsstück an dieses historische Ereignis zu erwerben - ähnlich wie die „Goldmark“ zum Abschied der Deutschen Mark. Offizieller Ausgabetermin ist der 9. Mai 2002, der Europatag. Bestellungen sind ab sofort mit der anhängenden Bestellkarte bei der Verkaufsstelle für Sammlermünzen (VfS) in Bad Homburg möglich.

**Ein symbolträchtiger offizieller Ausgabetafel
Der Europatag am 9. Mai 2002**

„Der Weltfriede kann nur durch schöpferische, den drohenden Gefahren angemessene Anstrengungen gesichert werden...“ Am 9. Mai 1950 ruft das französische Außenministerium in Paris die internationale Presse zusammen und Minister Robert Schuman verliest sein Manifest für ein vereintes Europa. Diese Erklärung markiert die „Geburtsstunde“ des europäischen Integrationsprozesses, der inzwischen weit fortgeschritten und unumkehrbar geworden ist. Im Jahre 1985 beschließen die Staats- und Regierungschefs der Europäischen Gemeinschaft, diesen denkwürdigen 9. Mai künftig als „Europatag“ zu feiern.

Im Zentrum – das Euro-Logo

Dem Künstler Anton Zvone Jezovsek aus Neuberg ist es gelungen, das neue Bargeld detailreich auf der Euro-Goldmünze darzustellen.

Die Bildseite der Münzen ist einheitlich und stellt das Euro-Logo ins Zentrum. Ein Kreis von Sternen gibt dem Euro-Symbol einen Rahmen. Bildzitate von Euro-Banknoten in Form von architektonischen Elementen schaffen ein bewegtes Spiel von Formen und Strukturen. Die stilisierten Fenster und Brücken - Motive der Euro-Banknoten - stehen für ein offenes Europa ohne Grenzen. Die Bildseite des Gold-Euro trägt die Umschrift „Übergang zur Währungsunion - Einführung des Euro“ und im Münzrand der 200-Euro-Goldmünze steht eingeprägt das Motto: „Im Zeichen der Einigung Europas“.



Die Wertseite trägt als Hoheitszeichen den Bundesadler, die Umschrift „Bundesrepublik Deutschland“, die zwölf Europasterne und die Wertziffer „100“ bzw. „200“ mit der Euro-Bezeichnung. Die Jahreszahl „2002“ und das jeweilige Münzzeichen der fünf Staatlichen Münzstätten geben der Euro-Goldmünze eine zusätzliche Kennung. Die Goldmünzen werden zu gleichen Teilen in Berlin, München, Stuttgart, Karlsruhe und Hamburg in Stempelglanzausführung geprägt.



Nennwert: 100 Euro
Auflage: 500.000 Stück
Material: 999,9 Au
Masse: 15,55 g
Münzdurchmesser: 28,0 mm
Münzdicke: 1,65 mm
Münzrand: geriffelt

Nennwert: 200 Euro
Auflage: 100.000 Stück
Material: 999,9 Au
Masse: 31,1 g
Münzdurchmesser: 32,5 mm
Münzdicke: 2,45 mm
Münzrand: glatt mit vertiefter Schrift „Im Zeichen der Einigung Europas“

Wichtiger Hinweis!

Die Auflage der Euro-Goldmünzen ist auf 500.000 Stück für die 100 Euro-Münze und auf 100.000 Stück für die 200 Euro-Münze limitiert. Bei Überzeichnung behält sich die VfS vor, die Bestellmenge zu kürzen und darüber hinaus die Zuteilung auszulösen. Damit soll möglichst vielen Interessenten der Erwerb dieses Erinnerungsstücks ermöglicht werden.



Verkaufsstelle für Sammlermünzen
der Bundesrepublik Deutschland